

# INFOS 95



Lettre d'informations n° 47 - Mars 2018

Délégation du Val d'Oise 6 rue Antonin Georges Belin - BP80116 - 95103 ARGENTEUIL  
Tel : 01 34 16 50 50 - Courriel : ccfld95@ccfd-terresolidaire.org

## Agir ici

### La France sort de la NASAN

**L'agrobusiness n'est pas le remède contre la faim !**

Action Contre la Faim, le CCFD-Terre Solidaire et Oxfam France saluent la décision de la France de se retirer de la **Nouvelle Alliance du G8 pour la Sécurité Alimentaire et la Nutrition (NASAN)** annoncée ce jour (8 février 2018) à l'occasion de la réunion du conseil interministériel sur la coopération internationale et le développement.

Lancée en 2012, cette initiative privilégie les intérêts des multinationales de l'agrobusiness au détriment du soutien à l'agriculture paysanne. Elle est dénoncée par des centaines d'organisations pour ses impacts négatifs sur la sécurité alimentaire et les paysanneries des dix pays africains concernés... elle va à l'encontre de l'intérêt des populations locales, elle marginalise les agricultures familiales, pourtant productrices de 70% de l'alimentation mondiale, au bénéfice de quelques multinationales à qui l'on donne toutes les facilités: financières, fiscales, foncières.

Nos organisations ont documenté à plusieurs reprises les conséquences négatives d'un tel système au Burkina Faso ou en Côte d'Ivoire : accaparements de terres, endettement de paysans, introduction des cultures OGM, mise en place de pôles de croissance véritables paradis fiscaux agricoles, etc.

Ce retrait de la France devrait être pris en compte par les autres partenaires de la NASAN, tels que l'Union Européenne et les Etats africains...

...Ainsi, alors que la faim dans le monde augmente, la sortie de la NASAN doit être le signal d'une réorientation réelle des soutiens mobilisés. En cohérence avec cette décision, les 400 millions d'euros annuels que la France consacre à la sécurité alimentaire dans les pays du Sud doivent être pleinement consacrés au développement de l'agro-écologie paysanne. Nos organisations attendent que cela soit acté et mis en œuvre lors de la révision de la stratégie française et du cadre sectoriel de l'agence française de développement prévue ces prochains mois.

► <https://ccfd-terresolidaire.org/espace-presse/sortie-de-la-france-de-6034>

### Fête des peuples à Goussainville

Ce dimanche 14 janvier 2018, au gymnase Pierre de Coubertin de Goussainville, a eu lieu la journée de la Fête des Peuples et des Migrants avec pour thème « CITOYENS DU MONDE VENUS DE TOUS HORIZONS ».

Cela a commencé à 11 heures par la messe, présidée par le Vicaire Général Daniel Ducasse, concélébrée par les Pères Claude, Jean et Carly. Dans l'assistance d'environ 700 personnes, on remarquait le Maire de Goussainville et d'une adjointe, le Maire de Fontenay. De nombreux adultes et enfants étaient venus en costume national.



Le repas a été ensuite partagé avec les plats apportés par chacun. Des stands des différentes composantes de la communauté ont permis de se familiariser avec les coutumes des autres pays (Portugal, Pologne, Haïti, Corée, Inde, France, Cameroun, Gens du Voyage...). Un stand proposait des livres, revues. Un autre faisait jouer les enfants à différents jeux d'observation, de culture... Des danses folkloriques ont permis de « s'éclater » et de finir la journée dans la joie.



### TRIBUNE LIBRE



Le point de vue exprimé ici est celui de l'auteur et n'engage pas la rédaction du site qui ne le présente qu'à titre d'information et d'outil de réflexion.

Action Contre la Faim, le CCFD-Terre Solidaire et Oxfam France saluent la décision de la France de se retirer de la Nouvelle Alliance du G8 pour la Sécurité Alimentaire et la Nutrition (NASAN)



## Ici et là-bas

### Disco soupe



Les scouts et guides de Pontoise ( 11/14 ans) ont organisé une disco soupe à la gare de Pontoise le 20 janvier dernier. C' était une réussite et les jeunes et les chefs se sont beaucoup investis pour cet évènement. Un immense merci aux jeunes, et à Nolwenn qui s'est donnée à fond pour que cet évènement ait lieu.



C'est quoi une disco soupe ► <http://discosoupe.org/lemouvement/>

### Venue de Théogène KAMBERE, partenaire Uwaki de République Démocratique du Congo (Nord-Kivu)

Théogène a eu enfin son visa ! Cela n'a pas été facile !

Nous aurons la joie de pouvoir le rencontrer dans plusieurs réunions. Ne manquons pas ce rendez-vous avec notre ami qui a fait tant de kilomètres pour venir, à un moment où son pays traverse une période très tendue et violente , il pourra nous en parler.

A Montmorency, vendredi 16 mars à 20h30 (invitation ci-dessous),

A Garges, le dimanche 18 mars, église Ste Geneviève , lors de la messe de 11h,

À St Denis, également le 18 mars à 15h, salle St Denys, 8 rue de la boulangerie,

A Paris, le samedi 24 mars à 9h30.

## campagne de Carême autour du partenaire

**Vendredi 16 mars à 20h30**

**Théogène KAMBERE -SIKI  
UWAKI**

**Rep. Démocratique du Congo**

Union des femmes agricultrices du Kivu

- Souveraineté alimentaire
- Promotion des droits des femmes
- Bonne gouvernance familiale



TEMOIGNAGE

SVP - Ne pas jeter sur la voie publique

**Eglise St Francois**  
20 avenue des Tilleuls  
**MONTMORENCY**

Échanges



ccfd-terresolidaire.org

comité catholique contre la faim  
et pour le développement - terre solidaire



ccfd-terre solidaire

## Ici, demain

### 40 jours contre la faim

Au travers d'un site dédié <https://40jourscontrelafaim.org/>, les internautes sont invités à découvrir 5 causes de la faim expliquées via des chiffres clés et des vidéos illustrées. Pour chacune de ces causes, le projet d'un partenaire du CCFD-Terre Solidaire est mis en avant. L'internaute est invité à relever le défi contre la faim, l'objectif est de collecter 400 000€ en 40 jours pour lutter contre les causes de la faim.

Un compteur de collecte sera affiché sur la home page et connecté directement aux formulaires de dons, ce qui permet de voir l'évolution et son impact sur la collecte.

► <https://40jourscontrelafaim.org/>



### Bouge ta planète

Le Bouge Ta Planète de ND de la Compassion.

Il se passera le Jeudi 12 avril, à Pontoise, à St Martin de France.

c'est la 2<sup>ème</sup> édition d'un grand BTP pris en charge par les lycéens qui sont allés dans toutes les classes de collège, pour les motiver à partir du projet « Menthoc » au Pérou, sur le thème des droits des enfants travailleurs.

il y a 2 ans, les 600 collégiens avaient réussi à se faire sponsoriser et rapporter pour le Ccfd-terre solidaire 23.000€.

### Agenda

- Collecte ccfid ce **5<sup>ème</sup> dimanche** (quête), collecte de rue : **7 et 8 avril**.
- Rencontre avec les **Mouvements et Services** **lundi 19 mars** à Ermont à 20h30, sur le sens et le rôle de la collégialité suite à Laudato Si. Quels projets à construire ensemble ?
- Rencontre autour des migrations **mercredi 21 mars** à 20h30, à l'église Sainte Marie des Peuples à Cergy, en présence du Père RAULT, évêque émérite de Laghouat, en Algérie.
- Bilan Carême **mercredi 11 avril** à 20h30 à Ermont. Nous ferons le bilan des actions, collectes, du développement.
- Soirée relecture **jeudi 31 mai** à 20h à Ermont, relecture spirituelle de notre action.
- Le forum de Jambville du **10 au 13 mai**, ouverte à tous, 300 personnes sont attendues, s'inscrire dès que possible sur le site La Place. ► <https://laplace.ccfid-terresolidaire.org/>
- Assemblée diocésaine **lundi 25 juin** à Franconville.

**Bouge ta planète**

dimanche 11 mars 2018  
au Parc du Prieuré  
Conflans-Sainte-Honorine

départ de la course solidaire \* à 16h - ouvert à tous enfants, jeunes et familles

à partir de 14h 30  
Village solidaire et citoyen  
venez à la rencontre des associations et des initiatives de solidarité locales et internationales

Plus d'infos : 07 77 06 61 11

### Bouge Ta Planète,

C'est également le

Dimanche 11

mars

à 16h

à Conflans Sainte Honorine.

C'est quoi bouge ta planète ► <https://ccfd-terresolidaire.org/mob/nos-outils-d-animation/bouge-ta-planete/>